
傳道者言 (2014年 11期)–上帝的審判  
 

基督教所宣講的上帝，總給人一種嚴厲的感覺，硬是要人歸信祂而得生，不信的人

卻要受審判，卻要永遠滅亡。然而基督教同時又宣揚愛，宣揚為他人捨身的愛，這

愛所包含的忍耐與寬恕，又跟嚴厲的上帝有點格格不入，有時真令人費解！究竟，

我們認識的上帝，是位怎樣的上帝呢？ 

 

保羅、西拉與提摩太在寫給帖撒羅尼迦教會的書信上，為我們解答了以上疑問。保

羅們說：「因為 神不是豫定我們受刑、乃是豫定我們藉著我們主耶穌基督得救．

他替我們死、叫我們無論醒著睡著、都與他同活。」(帖前 5：9-10) 上帝對人的審

判，本意不在強行執行律法；本意不在捉我們的錯處，相反，上帝為世人預定的是

我們因耶穌基督而得救。得救；藉著耶穌基督而得救，反而是最重要、上帝最想強

調的道理，但這也是最難令人明白的事情！ 

 

上兩主日是父親節！父親節令我想起我家嚴父。父親對子女的管教非常嚴厲，他害

怕我們兄弟姊妹結交不良份子或染上惡習，因此對我們管教甚嚴，稍有不當行為或

疏於學業就會被他痛斥甚至責打。我們兄弟姊妹的童年生活記憶就是被父親嚴厲對

待的畫面所填滿。然而有趣的是，我家兄弟姊妹長大後仍非常尊敬父親，即使父親

年老力衰仍是愛護有加、不離不棄。父親晚年時曾對我們說：「若非我嚴厲的管教

你們，你們幾個兄弟肯定進黑社會了！」回想起來，的確如此！我兄弟們的朋友同

學，確有不少是有背景人士，就是我當時就讀的中學，也有一些黑社會學生存在呢！

父親的嚴厲，的確解救了我們！ 

 

上帝對人似乎非常嚴厲，但保羅們卻非常清楚上帝愛惜我們的心意，因此他清楚地

指出，上帝不是要預定我們因犯罪而受刑罰，相反，上帝要我們因主耶穌基督而得

救。我們不單得救，還可以一生甚至永遠地與主耶穌基督同活。審判，確實令人驚

怕，正如我父親當年查問我的壞行為時，我也感到非常驚恐，害怕受重重的責罰。

但今天我已知道，父親查問我的不當行為是要改變我的錯失，使我重回正軌。上帝

也一樣，他似乎嚴厲的向世人提出他日必有審判，但審判背後，卻是出於上帝深愛

世人。上帝期望透過審判的教導而向我們作出提醒，為要挽回我們，為要使我們免

於因犯罪而受刑。主是愛惜我們的父親，是我們在天上的父，他深愛我們！ 

 

天父！雖然遲了兩周，但也要向你說聲：父親節快樂！ 

 

劉卓輝傳道 (2014年 6月 29日) 


